# COMMUNIQUÉ DE PRESSE





Depuis 2019, la ville élabore un programme visant à la surveillance du trait de côte pour un avenir durable et respectueux de son environnement. La commune a choisi d'innover pour faire face à ces défis avec le projet Palavas Horizon 2050. Ce projet pilote lié au trait de côte s'appuie sur une étude menée par le professeur Bouchette, l'Université de Montpellier, et la résilience de la collectivité face aux changements climatiques. L'enjeu consiste dans l'élaboration d'une stratégie locale intégrée du trait de côte permettant aux acteurs du littoral d'être plus résilients face aux effets du changement climatique.

# LE TRAIT DE CÔTE QU'EST-CE QUE C'EST ?

C'est la ligne où le sable rencontre l'eau. Ce trait varie chaque jour. Les vagues, les courants marins, les marées et les vents transportent les sédiments (sable et galets) et modifient le profil du littoral.

Parfois, les vagues poussent le sable : la mer monte et le trait de côte recule.

Quelques fois, le sable s'accumule : la mer recule et le trait de côte avance. Ces variations ont des effets sur notre quotidien (risques de submersion marine, érosion côtière).





### PALAVAS HORIZON 2050 QU'EST-CE QUE C'EST?

Consciente des enjeux **environnementaux et sociétaux** qui se profilent à l'horizon, la municipalité place la problématique du réchauffement climatique **au cœur de ses projets**. Palavas Horizon 2050 montre la volonté de préparer la ville aux défis de demain tout en veillant au bien-être des Palavasiens et des Palavasiennes.

Ce projet innovant s'inscrit dans une démarche scientifique inédite visant à anticiper les évolutions du littoral et à développer des solutions adaptées. En présence de Monsieur le Préfet de l'Hérault et de nombreux experts, cette rencontre sera l'occasion d'échanger sur les enjeux liés à l'adaptation de nos territoires.

## **POURQUOI CE PROJET PALAVAS HORIZON 2050 EST-IL ESSENTIEL?**

Avec le projet Palavas Horizon 2050, Palavas-les-Flots s'affirme comme une ville pilote dans l'innovation durable et la protection du littoral. En alliant développement économique et respect de l'environnement, la ville ouvre la voie à la recherche de solutions innovantes avec un projet permettant l'amélioration des connaissances sur l'évolution du littoral.

Ce projet est porteur d'espoir pour l'avenir des côtes méditerranéennes.

Palavas-les-Flots montre ainsi qu'il est possible de relever les défis environnementaux majeurs tout en préservant et en valorisant notre patrimoine naturel. Le projet Palavas Horizon 2050 est une véritable source d'inspiration et un exemple de la manière dont l'innovation peut être au service de la protection de nos littoraux.

